



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Fátima del Rosario Juárez Maldonado.

Nombre del tema: Informe de investigación y ética en el proceso investigador.

Parcial: 1er.

Nombre de la Materia: Investigación en psicología.

Nombre del profesor: Antonio Galera Pérez.

Nombre de la Licenciatura: Psicología general.

Cuatrimestre: 3ro.

INFORME DE INVESTIGACIÓN Y ÉTICA EN EL PROCESO INVESTIGADOR

La investigación mediante un experimento o un estudio de observación ayuda a recopilar datos para responder a una pregunta a la cual no conocemos la respuesta, esto quiere decir que los resultados son inciertos. Cualquier persona que lleve a cabo una investigación debe tener en cuenta la ética de lo que hace, toda investigación debe llevarse a cabo cumpliendo con las responsabilidades de los investigadores y siguiendo diversos códigos o reglamentos éticos.

La ética de la investigación son los principios morales que rigen la manera en la que los investigadores deben llevar a cabo su trabajo.

La investigación es un proceso largo y costoso, esto inicia con la existencia de un problema, el investigador pasa a plantear hipótesis, selecciona las muestras y mide en ella las variables, analiza los datos obtenidos, interpreta y saca conclusiones de los r y por ultimo da a conocer los resultados.

Las fuentes documentales pueden emplearse para conocer o encontrar material existente respecto al objeto de estudio.

En el informe de investigación, la función del informe es doble: constituye la herramienta de comunicación de los resultados de la investigación así mismo incrementa el conjunto de conocimientos de un área establecido, así los conocimientos previos en los informes sirven de soporte a otros estudios.

En la redacción del informe de investigación es preferible seguir unos guiones o puntos prefijados, conocidos y empleados por todos los investigadores que sea un estilo de redacción entendido.

Tiene que tener una estructura las cuales son las siguientes: titulo; responde a la pregunta de qué trata el estudio, información relativa a autores y a la afiliación, resumen junto un abstract; traducción del resumen al inglés, introducción; línea argumental, Método, Resultados, Justificación, referencias bibliográficas.

Debemos cuidar la redacción del documento ya que la apariencia física es importante en ella. Podemos destacar dos aspectos: formales y mecánicos. El APA nos da indicaciones precisas para seguir en la redacción del informe.

Las fuentes documentales son el origen de toda investigación, si se hace una buena búsqueda previa a la investigación evita réplicas de estudios ya constatados y permite asentar el estudio en una serie de conocimientos validados y aceptados. Se puede denominar fuente documental a materiales que sirvan de información al investigador, se distinguen tres tipos básicos de fuentes: primaria; documento original con información completa, secundaria; documentos basados en fuentes primarias, terciaria; corroborada y respaldadas por expertos.

Cualquier investigación realizada con personas debe ser guiada por una consideración ética como la confidencialidad, anonimato y privacidad.

Para que la investigación pueda ser publicada, debe someterse a una estricta revisión por partes de expertos en el área. Todo informe de investigación debe guiarse por un código ético para evitar plagio, la falsificación o invención de datos, la duplicación de las publicaciones, etc. Para evitar el plagio es necesario que citemos las fuentes en las que nos basamos para llevar a cabo el estudio.

El código deontológico ayuda a recoger criterios, normas y valores que formulan y asumen quienes llevan a cabo correctamente la actividad profesional.

La Valoración deontológica de los contra informes consiste en el análisis de un informe anterior realizado por otro profesional, Su objetivo sería el de intentar determinar qué aspectos del informe inicial se hallan científicamente sostenidos y cuáles no. Debe tener como característica una fuerte y contrastada carga científica, técnica y metodológica que responda a su nivel metapsicológico. En el deben tener solo argumentos sostenidos y vinculados a los principios y desarrollos epistemológicos reconocidos. Contrastados y vigentes en la profesión.

El contra informe esta justificado, se le exige los mismos requisitos que al informe psicológico: Título claro, objetivo o finalidad, solicitante(s), metodología seguida, resultados encontrados, conclusiones y discusión que se derivan de los resultados, lugar, fecha, firma del autor y su número de colegiación.

En un contra informe no se debe hablar de personas físicas, así como tampoco datos de cualquier persona que no haya sido previamente evaluada por el autor de esta.

La investigación ética es muy importante. La ética debe estar presentes en los investigadores ya que involucra el cuidado responsable, el bienestar o evitar daños a la hora de investigar como el consentimiento de los participantes, los riesgos, validez. Evita la duplicación o plagio,

garantiza la fiabilidad de los resultados de la investigación y la seguridad de los que participan en ella, incluye los métodos y los procesos relacionados a la investigación, procedimientos, análisis de datos, interpretación e informes, así mismo estándares de los temas y las conclusiones. Al realizar investigaciones de forma ética conduce a obtener resultados válidos.

Referencia

Universidad del sureste (UDS). Antología. Investigación en psicología. 2023.